



## Antrag

der Abgeordneten **Christian Flisek, Volkmar Halbleib, Doris Rauscher, Dr. Simone Strohmayer, Michael Busch, Martina Fehlner, Diana Stachowitz, Ruth Waldmann, Klaus Adelt, Horst Arnold, Inge Aures, Florian von Brunn, Harald Güller, Alexandra Hiersemann, Annette Karl, Natascha Kohnen, Ruth Müller, Markus Rinderspacher, Florian Ritter, Stefan Schuster, Arif Taşdelen, Margit Wild SPD**

### **Coronabedingte Sonderregelungen für Studierende unverzüglich für das Wintersemester 2020/2021 verlängern**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, unverzüglich die Sonderregelungen für Studierende, die für das Sommersemester 2020 im bayerischen Hochschulgesetz (BayHSchG) getroffen wurden, auch für das Wintersemester 2020/2021 zu verlängern, sodass Rechtssicherheit für die Studierenden hergestellt wird und sich Regeltermine und Fristen automatisch um ein Semester verschieben beziehungsweise verlängern und den bayerischen Studierenden auch im Wintersemester sowohl bezüglich ihres Studienfortschritts als auch finanziell keine Nachteile entstehen werden.

#### **Begründung:**

Im BayHSchG wurden für das Sommersemester 2020 gemeinsam mit den Studierendenvertreterinnen und -vertretern Regelungen geschaffen, um die Nachteile, die durch die COVID-19-Pandemie für Studentinnen und Studenten entstehen können, so weit wie möglich aufzufangen. Eine Verlängerung der Gesetzesänderung für das Wintersemester 2020/2021 muss unverzüglich umgesetzt werden. Die Studierenden befinden sich seit dem Beginn des neuen Semesters in einer unsicheren Situation über ihren weiteren Studienverlauf. Im Bereich der Hochschulen für angewandte Wissenschaften hat die Prüfungsphase bereits begonnen, ohne dass von der Staatsregierung die Fortführung der coronabedingten Sonderregelungen umgesetzt wurden. Die erschwerten Studienbedingungen haben sich jedoch auch im aktuellen Semester nicht verändert. Das Studium muss fast komplett digital stattfinden, Prüfungsvorbereitungen und Prüfungen sind krisenbedingt stark eingeschränkt in manchen Bereichen nicht umsetzbar.

Die Studierenden brauchen jetzt unverzüglich Klarheit darüber, dass ihnen sowohl bezüglich ihres Studienfortschritts als auch finanziell keine, oder zumindest möglichst wenige, Nachteile entstehen.

Bereits im November des letzten Jahres hatte der Staatsminister für Wissenschaft und Kunst Bernd Sibler angekündigt, dass die für das Sommersemester getroffenen Regelungen verlängert werden sollen (<https://www.stmwk.bayern.de/studenten/meldung/6592/unterstuetzung-fuer-studentinnen-und-studenten-im-corona-wintersemester-aenderungen-im-bayerischen-hochschulgesetz-sollen-weiter-gelten.html>).

Bis heute warten die Studierenden auf diese Änderungen, obwohl das Wintersemester bereits in vollem Gange ist. Es ist höchste Zeit, Planungs- und Rechtssicherheit für die Studierenden, aber auch für die Hochschulleitungen und Dozentinnen und Dozenten herzustellen.